

# SPD-Fraktion im Rat der Stadt Wesseling



SPD-Fraktion Wesseling \* Alfons-Müller-Platz \* 50389 Wesseling

Herrn  
Dr. Jürgen Löffler  
Vorsitzender des Ausschusses für  
Stadtentwicklung und Umweltschutz  
Rathaus  
Alfons Müller Platz  
50389 Wesseling

Tel. 02236/701-234  
Fax 02236/840 694  
eMail: spd@wesseling.de  
www.spd-wesseling.de

Fraktionsvorsitzender:  
**Helge Herrwegen**  
stv. Fraktionsvorsitzender  
**Detlef Kornmüller**  
Fraktionsgeschäftsführer:  
**Helmut Halbritter**  
Fraktionskassiererin:  
**Tanja Florin**

Wesseling, 08. Januar 2018

## **Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung und Umweltschutz am 06.02.2018**

Sehr geehrter Herr Dr. Löffler,

die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Wesseling bittet für die oben genannte Sitzung um Aufnahme des Tagesordnungspunktes

### **Radstation am Bahnhof in Wesseling Mitte**

Das Bahnhofsgebäude sowie das unmittelbare Umfeld werden umgebaut und neue Einrichtungen werden im Gebäude integriert, möglicherweise ist auch noch Platz für eine sogenannte „Radstation“ vorhanden. Eine Radstation dient dem sicheren, trockenen und bewachten Abstellen des Fahrrads an der Bahnstation. Eventuell können auch Wartungs- und Pflegearbeiten an den Fahrrädern durchgeführt werden.

Wir bitten die Verwaltung, die Möglichkeit der Einrichtung einer solchen Station zu prüfen und bei Realisierbarkeit in die Tat umzusetzen.

### **Begründung:**

Seit dem Umbau der Wesselinger Fußgängerzone sind in Wesseling nur noch knapp die Hälfte aller Fahrradabstellmöglichkeiten vorhanden. Selbst an den überdachten Fahrradständern werden Fahrräder bei Wind und Regen nass. Mit einer Radstation stehen die Fahrräder sicher und trocken. Eine Radstation eignet sich dabei nicht nur für Schüler und Studenten, auch Berufstätige nutzen häufig die KVB im Alltag.

Als Beispiel für das Konzept einer Radstation kann die Station am Aachener Hauptbahnhof dienen.

Aachener Preistabelle:

Tag	1,00 €	Auch Reparatur- und Wartungsarbeiten werden dort durchgeführt.
Monat	12,50 €	
Jahr	120,00 €	

Betreiber der Radstation Aachen ist der WABe e.V. (Diakonisches Netzwerk Aachen). Dieser Verein unterstützt Menschen in besonderen sozialen Schwierigkeiten. Im Rhein-Erft- Kreis gibt es einen "ÖPNV-Plan 2014-2020", in dem auch Radstationen thematisiert werden.

Ebenfalls wurde vor einigen Jahren in NRW ein Programm zur Errichtung von 100 Fahrradstationen (in Kooperation mit dem ADFC NRW) eingeführt. Bis heute wurden knapp 70 von den 100 ursprünglich geplanten Stationen errichtet. Dieses Programm übernimmt den größeren Teil der Herstellungskosten. Es sollte daher von der Verwaltung geprüft werden, ob eine Radstation in Wesseling über dieses Programm gefördert werden kann.

Planungsentwürfe, Betriebskonzept, Potenzialabschätzungen sollten vorliegen.

Mit freundlichen Grüßen



Helge Herrwegen  
Fraktionsvorsitzender